
本报讯渊韩京冤7月8日，中国银行

业协会发布了“2016年商业银行稳健发

展能力‘陀螺’（GYROSCOPE）评价结

果”，我行进入全国城商行30强，位列第

17名，居全国地市级城商行第3名。

“陀螺”评价是中国银行业协会

自主研发的商业银行评价体系，取陀

螺“越快越稳”之意，寓意“稳健发展

的银行就像一个高速平稳运转的陀

螺”，旨在从“稳健”和“发展”两大视

角全面评价商业银行。“陀螺”评价

体系基于商业银行稳健发展能力的

内 涵 ， 从 公 司 治 理 能 力

（Governance）、收益可持续能力

（Yield sustainability）、风险管控能力

（Risk control）、 运 营 管 理 能 力

（Operational management）、服务能力

（Service quality）、 竞 争 能 力

（Competitiveness）、体系智能化能力

（Organizational intellectualization）、员

工知会能力（Personnel competence）、

股本补充能力（Equity funding）等 9

个维度全面评价商业银行的稳健发

展能力。

我行位居“陀螺”评价全国地市级城商行第三名
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本报讯渊韩航冤7 月 31 日，邯郸

市政府副市长、市公安局局长艾文庆

同志一行到我行调研指导工作，市公

安局领导尚庆文、王毅林、贾文君、任

建民、陈玉建、何晓波、孙保堂等同志

陪同调研。我行领导郑志瑛、刘刚、

王健康、韩延敏、张海红、郭建新和有

关部门负责人参加了调研活动。

艾文庆副市长一行视察了我行

总行营业部、保管箱库、金库、集中

监控中心、爱警夜餐厅等部位，听取

了我行工作汇报。艾文庆副市长指

出，邯郸银行是邯郸市政府控股的

商业银行，也是全国文明单位。作为

世界千强银行、中国百强银行之一，

邯郸银行领导班子团结奋进、员工

务实创新，为推动邯郸经济发展做

出了积极贡献。特别是 2014 年 8 月

以来，邯郸银行主动为主城区一线

巡逻民警免费提供爱警夜餐，极大

地鼓舞了广大巡逻民警和辅警。对

邯郸银行给予全市公安工作的大力

支持，表示衷心的感谢。在这次抗洪

抢险中，邯郸银行也发挥了重要作

用，希望在灾后恢复重建中，积极提

供贷款，支撑灾后建设，进一步为政

府分忧、为灾区解难，加大对基础设

施修复、救灾物资生产等重建项目

的信贷投入力度，出台惠民措施，开

启绿色通道，大力满足信贷服务需

求，为我市灾后建设作出新的更大

贡献。艾文庆副市长强调，企业发展

必须有一个好的环境，公安机关要

依法履职尽责，依法严厉打击恶意

骗贷、扰乱金融秩序等金融犯罪，为

企业发展保驾护航。同时，要加强对

金融单位内部安全防范工作的指

导，进一步完善人防、物防、技防设

施建设，严防盗抢案件发生。

我行郑志瑛董事长表示，艾文庆

副市长一行来行视察指导工作，恰逢

我行 8 周年行庆月和爱警夜餐厅开

办两周年，是对全行同志的巨大鼓舞

和鞭策。我行将认真落实好市政府领

导的工作要求，进一步做好各项业务

工作，继续支持配合好全市公安工

作，积极投入抗洪救灾，为支持我市

经济社会发展做出新的贡献。

邯郸市政府领导来我行调研指导

本报讯渊蔡瑞涛冤7月 18 日，河北银

监局在石家庄召开了 2016年第三次媒

体通报会。河北日报、燕赵都市报、河北

青年报、河北新闻网、新浪河北等 12 家

新闻媒体参加了通报会。会议通报了河

北省银行业上半年业务发展情况，回答

了媒体记者关于当前全省存款业务和

支持小微、三农等信贷业务方面的提

问。我行作为此次通报会唯一受邀银

行，行领导郑志瑛、郭建新、李新波参加

了通报会。

会上，我行郑志瑛董事长通报了我

行今年上半年业务发展情况：6 月末资

产总额1355 亿元，同比增长 32%；存款

余额 820 亿元，同比增长 22%；贷款余

额 411 亿元，同比增长 44%；上半年利

润总额 8 亿元，同比增长 18%，保持了

良好的成长性和盈利性。他说，我行各

项业务发展较快，得益于各级党委、政

府、银监部门和社会各界的大力支持；

得益于我行长期以来坚持创新驱动、立

足长远，建立的业务增长常态机制；得

益于创新经营理念、创建“快乐银行”、

“免费银行”、“不排队银行”等12大业务

创新举措。郑志瑛董事长还向与会媒体

介绍了我行“十三五”规划情况，回答了

记者对我行创建“免费银行”、“夜市银

行”和谋求上市等方面的提问。

通报会后，许多媒体对我行信息高

度关注，纷纷刊发了有关我行的多方位

信息。《河北日报》8月 2日以《创新加服

务带来企业大发展———邯郸银行资产

突破 1300 亿元的启示》为题，刊发长文

介绍了我行各项创新和成效；河北经济

日报、河北新闻网、新浪河北等媒体也

刊发了我行相关信息。

我行参加河北
银监局媒体通报会

面对7月18-20日特大暴雨侵袭，邯郸市

军民团结奋战，风雨同舟，抗洪抢险。在邯郸市

委、市政府的号召、指导下，我行迅速行动，积极

做好抗洪救灾金融服务工作，紧急采购、调配救

灾物资和捐款救灾，组织员工开展抗洪救灾志愿

服务，向受灾群众伸出援助之手、献出真情实爱，

帮助广大受灾群众早日渡过难关。初步统计，全

行向灾区捐款捐物已达120万元以上。

紧急调配救灾物资

率先参加抗洪救灾

早在7月 20日，在得知灾情严重县域停水

停电的情况后，我行领导就连夜安排紧急救灾工

作，从邯郸市区支行紧急调配了16台 8000瓦大

功率发电机，采购了新鲜食品、蔬菜、饮用水和凉

席、床单等价值 20余万元的 10余吨物资，7月

21日即送往涉县、武安、磁县、永年、鸡泽等灾情

较重的县市，是全市救灾行动最快的单位之一。

行领导郑志瑛、刘刚、王健康、李新波亲自指挥和

参与物资采购调配、涉水车辆安排等工作，带队

涉水深入救灾一线，看望受灾群众，送上我行的

爱心和祝福。

7月 21日中午，我行召开抗洪救灾紧急调

度会，要求各县市支行主动与当地政府对接，成

立抗洪救灾应急分队，参与到当地抗洪救灾工作

中。从最初的疏散群众、装沙扛袋、堵挡决口、巡

防河堤，到后来的搬运物资、登记人员、安置点志

愿服务，再到灾情统计、清淤清障、卫生防疫，处

处都有邯银人的身影。暴雨期间，总行后勤服务

中心李希萍副主任自家的车库被淹，她不顾自己

资产，想法涉过小区门口 1米多深的积水，到行

里调配救灾物资支援受灾群众；武安支行邓紫玉

同志家住武安市贺进村，家中进水，父母都在家

中，她用电话与父母互报平安后便投入到支行的

抗洪救灾工作安排中，坚守工作岗位，为广大客

户及时提供优质金融服务；鸡泽支行李宁同志家

住鸡泽县王庄村，洪灾致使家中进水，他没有回

家而是第一时间加入支行抗洪救灾应急分队，积

极参与全县的抗洪救灾工作。总行办公室岳竹

民、石家庄分行郑晓英、磁县支行韩鹏月、武安桥

西支行王晓丹、永年支行赵鹏和赵千千等一批干

部职工家中受灾仍坚守在工作岗位上。

捐款捐物奉献爱心

履行文明单位责任

7月 26日，我行积极响应邯郸市委、市政府

号召，组织全行干部职工开展向受灾群众捐款捐

物活动。行领导带头捐款，全行干部职工踊跃捐

款捐物，点滴汇聚爱的力量。有的员工将干净的

旧衣服、旧被褥捐了出来，有的员工购买崭新的

衣物捐了出来，纷纷为帮助受灾群众渡过难关、

重建家园贡献力量、奉献爱心，全行干部职工共

捐款40.6万元，捐献衣物2300多件。

万众一心、众志成城。7月 28日下午，邯郸

市委宣传部、邯郸市文广新局、邯郸日报社联合

主办了2016邯郸市抗洪抢险赈灾特别节目《我

们在一起》。节目中一份份凝聚着全市人民深情

的捐款捐物把活动推向一个个高潮。现场的全市

各级文明单位纷纷伸出援助之手，我行作为全国

文明单位捐赠了50万元，并会同各单位现场发

出倡议，希望各企业发扬博爱精神，用行动彰显

社会责任。

同时，我行组织灾情较重区域的支行成立了

7支爱心服务志愿队，持续深入到救灾一线开展

物资投放、统计和环境卫生等志愿服务活动。

开辟绿色通道

保障金融服务

全行上下积极落实“保安全、保开门、保服

务”的要求，坚决保证灾情较重区域的网点按

时正点开门， 渊下转第四版冤

我 行 积 极 支 援 抗 洪 救 灾
洪水无情人有情 邯郸银行爱心行

7月 21日袁邯郸银行向我市洪水灾区率先捐赠首批救灾物资袁包括发电机尧食品尧卧具等共计 10余吨遥图为救灾物资捐赠灾区出发现场遥蔡瑞涛摄

本报讯渊刘可嘉冤近日，河北省银

行业协会对河北省银行业“好银行，

筑梦想”主题征文活动情况和评选结

果进行了通报。我行荣获优秀组织单

位奖。此次征文活动共收到征文 400

多篇，其中我行报送文章 241 篇，居

全省银行业金融机构之首。全省共

有 7 人获一等奖，其中我行员工张静

雅、刘晓旭 2 人荣获一等奖，为获得

一等奖最多的市属银行；共有 16 人

获二等奖，我行员工王丽杰、霍东乐、

王浩、潘卉卉、冯春雨 5 人荣获二等

奖，为获得二等奖最多的银行业机

构；员工李雪柯荣获三等奖，胡卫华

和常学宁荣获优秀奖。

此次“好银行，筑梦想”主题征文

活动由河北省银行业协会主办，旨在

推进河北省银行业金融机构职工文

化建设，弘扬社会主义核心价值观，

充分展示我省银行业服务金融消费

者、履行社会责任的良好社会形象。

在此次征文活动中，我行积极参与并

获得多项奖励，展现了我行文明创建

和职工文化建设取得的新成果。

我行在省银协主题征文活动中大面积丰收

本报讯 渊陈宇彬冤8 月 1 日至 4

日，我行总行四天内三次在晚 7 点召

开工作会议，有的会议延续至晚上

11 点半以后，以“5+2”、“白加黑”的

干劲，强力推进各项工作。

8 月 1 日晚，总行召开了二代系

统建设第 23 次例会，行领导郑志瑛、

刘刚、王健康、郭建清和有关部门 40

多人参加了会议。会议听取了二代系

统开发建设进展情况，认真研究和协

调解决了系统开发建设过程中遇到

的具体问题。郑志瑛董事长就二代系

统建设提出了优化例会制度、加强领

导、部门尽责、尊重专家、加快进度、

设备先行、人才引进、节约费用、廉洁

从业等具体要求。

8 月 2 日晚，郑志瑛董事长主

持召开了 2016 年第 11 次行务会，

专题调度邯郸银行行史馆建设工

作，行领导刘刚、王健康、郭建清和

有关部门负责同志参加了会议。会

议听取了行史馆筹建工作情况，研

究了《邯郸银行行史馆布展大纲》，

议定了行史馆的总体内容、布展格

局、表现形式等事项，要求加快行史

馆建设进度，按照与冀南银行纪念

馆同步开馆的要求倒排工期，每周

汇报工作进度，确保行史馆优质高

效建设，如期开馆。

8月 4 日晚，总行召开了资金业

务座谈会，行领导郑志瑛、刘刚、王健

康，相关部门负责同志和资金运营中

心全体同志参加了会议。会议通报了

我行 1-7 月资金业务情况和下步工

作安排，听取了资金业务审计情况，

针对资金业务发展过程中存在的问

题进行了认真研究，行领导和与会同

志分别发表了意见建议。郑志瑛董事

长对我行资金业务发展和作出的贡

献给予充分肯定，要求全行上下切实

重视资金业务，寻求资金业务风险和

收益的再平衡，探索事业部制管理体

制，在严控风险的前提下进一步做大

做强资金业务。

今年工作所剩时间无多，全行同

志要进一步改进工作作风，提高工作

效率，夙兴夜寐，激情工作，确保完成

全年各项任务。

我行四天三次夜间召开工作会议

夙 兴 夜 寐 激 情 工 作

本报讯渊韩航冤近日，经中共邯郸

市委同意，中共邢台市委决定，邯郸银

行行长张克星同志调任邢台银行党委

书记、董事长。张克星同志的荣调，将

进一步扩大邯郸银行与邢台银行的同

业交流，深化两行的战略合作，也充分

体现了各级党委、政府和监管部门对

邯郸银行的高度重视和充分认可。

7 月 29 日，我行郑志瑛董事长、刘

刚常务副行长带领资金运营中心、个

人金融部、信息科技部、互联网金融

部、电子银行部、后勤服务中心等部门

负责人赴邢台银行考察学习。邢台银

行党委书记、董事长张克星和行长赵

文中等领导陪同考察。邢台银行同志

分别介绍了该行的基本情况、理财业

务、电子银行和企业文化建设等方面

的经验和做法。我行郑志瑛董事长对

邢台银行的热情介绍表示感谢，认为

邢台银行在理财业务、电子银行发展

方面效果明显，在企业文化建设上特

点突出，值得邯郸银行学习、借鉴。两

行领导就下一步加强同业合作交流达

成了共识。

邯郸银行行长
调任邢台银行董事长

我行领导赴邢台银行考察学习

本报讯渊杨国庆冤8 月 4 日上午，中

国钱币博物馆周卫荣馆长、陈列宣教

部王纪洁主任，中国红色金融专业委

员会李仲援秘书长，中国人民银行旧

址纪念馆（河北钱币博物馆）崔仁斌馆

长等一行 6 人，莅临我行指导冀南银

行纪念馆建设工作。人行邯郸市中心

支行曹增和行长、李新仓副行长陪同，

我行郑志瑛董事长、刘刚常务副行长

参加了活动。

冀南银行是中国人民银行的重要

前身之一，于 1939 年 10 月在山西黎

城县成立，1941 年 9 月总行迁至涉县

索堡村，在晋冀鲁豫边区开展金融业

务。1948 年 4 月冀南银行与晋察冀银

行合并成立华北银行，同年 12 月又与

西北农民银行、北海银行合并成立中

国人民银行。冀南银行纪念馆是根据

人民银行总行关于建设红色金融博物

馆的要求，为了弘扬革命传统，挖掘红

色金融历史文化，在中国钱币博物馆

红色金融专业委员会和省人行指导

下，由人行邯郸市中心支行主办、邯郸

银行承办。该馆位于邯银大厦西楼第

20 层，建筑面积 1375 平方米，总投资

预算 1332 万元。经过精心规划筹建，

目前已完成总工程量的 90%，计划于

年内正式开馆。

周卫荣馆长一行参观了我行营业

部、保管箱库、职工活动中心等部位，

到冀南银行纪念馆建设现场进行实地

查看和指导。座谈会上，市人行李新仓

副行长汇报了冀南银行纪念馆建设情

况；我行郑志瑛董事长汇报了我行基

本情况、业务创新、“十三五”规划和冀

南银行纪念馆筹建情况，提出了冀南

银行纪念馆后续管理设想和建议。与

会各位领导、专家对我行坚持创新驱

动、科学发展取得的成绩给予了充分

肯定和高度评价，对冀南银行纪念馆

建设、管理和开馆等问题提出了指导

性意见。

中国钱币博物馆领导

指导我行建馆工作

冀南银行纪念馆开馆在即


